
В ФУТБОЛ ИГРАЮТ НАСТОЯЩИЕ ДЕВЧОНКИ 

 

В перерыве футбольного матча ФК "Орел" - "Рязанская ГРЭС" 

болельщикам была представлена первая женская команда Орла по 

футболу. 

 

На беговую дорожку перед Западной трибуной стадиона вышли со 

своим тренером 13 миловидных девушек. Президент областной Федерации 

футбола, генеральный директор ФК "Орел" Михаил Берников поздравил 

футболисток с первой годовщиной рождения их команды и вручил кожаные 

мячи. 

Наш корреспондент не преминул встретиться с капитаном женской 

футбольной команды "Атлант-Орел ГТУ" Татьяной ВЕТРОВОЙ. 

Хотя найти возможность побеседовать с ней оказалось непросто. У 

Татьяны три раза в неделю тренировки. К тому же нужно сдать летнюю 

сессию - она студентка четвертого курса ОрелГТУ по специальности 

инженер-технолог. 

- В футбол играю со школьных лет. Увлечение этим видом спорта, 

видимо, передалось мне от моего дяди и двоюродного брата. Оба - заядлые 



футболисты, -рассказывает Татьяна. - На каникулах часто приезжала к своим 

родственникам в Свердловский район. Там с мальчишками играла в футбол. 

Кстати, мне также нравятся и другие игровые виды спорта - баскетбол, 

волейбол. В Орле выступала за команду по мини-футболу школы № 10. 

Готовил нас к соревнованиям и спартакиадам тренер А. С. Афанасьев. 

Уже, будучи студенткой вуза, случайно от другого своего родственника 

узнала, что в   Орле   есть   тренер,   который   отбирает   кандидатов   

для   женской   футбольной   команды. 

Разыскала его. Знакомство и первый просмотр, как говорят 

футболисты, состоялись на стадионе ТЭЦ. Надо отдать должное Геннадию 

Вальдемаровичу Лихачеву: кандидатов в свою команду он отбирал довольно 

тщательно. Постепенно формировался костяк команды. Девчонки приводили 

к Лихачеву своих подруг, знакомых, которые тоже были неравнодушны к 

футболу. Большинство игроков нашей команды - студентки ОрелГТУ. 

-  С какого времени официально существует женская футбольная 

команда "Атлант-ОрелГТУ"? 

-  С апреля 2006 года. С предложением о создании команды Лихачев 

обратился к руководству центра спорта и искусства 

"Атлант". Его директор В. И. Романов нас тогда поддержал. Он и 

сейчас оказывает помощь в организации учебно-тренировочного процесса. 

Заинтересованность в создании женской футбольной команды проявил и 

ректорат ОрелГТУ. 

По большому счету, мы начали с мини-футбола. В этом сезоне 

попробуем перейти на большой футбол. Зимой тренируемся в спортзалах, с 

мая этого года - на стадионах ТЭЦ и территории санатория ОрелГТУ 

"Зеленый берег". Кроссы по пересеченной местности, работа с мячом и без 

него, тактическая подготовка, двусторонние игры... То же самое, что у 

футболистов-мужчин. Отсутствие спарринг-партнеров (в Орле не проводится 

пока первенство по мини-футболу среди женских команд) компенсируем 

товарищескими матчами с соперницами из Тулы и Курска. А этой весной 



даже организовали турнир в спорткомплексе "Дормаш" с участием команд 

трех соседних областей. Куря-"нок мы обыграли со счетом 7:3. А вот встреча 

с тульскими футболистками закончилась неутешительно - мы проиграли с 

крупным счетом. Сказался опыт команды из города оружейников, которая 

уже выступает в высшей лиге первенства страны по мини-футболу. 

Такие турниры и товарищеские встречи, собственно говоря, и нужны 

для того, чтобы учиться, совершенствовать свое футбольное мастерство. 

Мы считаем, что назрела необходимость включения женских команд в 

программу орловской студенческой Олимпиады по мини-футболу. 

К чему готовимся сейчас? Этой осенью в Воронеже планируют 

провести соревнования на Кубок МОА "Черноземье" по футболу среди 

женских команд. Если такой турнир будет, обязательно примем в нем 

участие. Пора уже и себя показать, и на Других посмотреть. 

Коллектив у нас сплоченный и очень амбициозный. В положительном 

смысле, конечно. Кроме футбола многие девчата занимаются легкой 

атлетикой, каратэ, самбо. Есть даже мастер спорта России, чемпионка страны 

по рукопашному бою. 

Ира   Лутошкина   несколько   лет   выступала   за   воронежскую   

"Энергию"   -   команду 

высшей лиги по футболу. Вернулась в Орел и играет в "Атланте 

ОрелГТУ". Так что у нас имеется сплав опыта и молодости, а еще - настрой 

на победу. Не откажешь нашим девчонкам и в самоотдаче. Все это - 

основные составляющие успешного выступления на любом турнире. 

- Почему именно футбол стал для тебя любимым видом спорта? 

-  Не вы один задаете такой вопрос. Многих мой выбор удивляет. 

Сейчас мои родители успокоились, смирились, видно, с моим увлечением. А 

если серьезно, футбол мне просто нравится. На поле выходишь не для того, 

чтобы мяч потолкать. Здесь не только ноги, но, как в любом спорте, голова 

должна работать. Футбол привлекает индивидуальной игрой и слаженными 

командными действиями. Успех зависит и от быстрого футбольного 



мышления. Это - как в шахматах. Только в них один человек разыгрывает 

комбинацию, просчитывает все ходы наперед. В футболе же все члены 

команды как бы соединены одной цепочкой. 

Партнеры должны понимать друг друга в конкретной игровой 

ситуации. Каждая атака - это осмысленные командные действия с их 

логическим завершением. 

На   мячах,   которыми   мы   играем,   есть   такая   надпись:   

"Футбол   -   это   больше   чем игра". Для меня этим все сказано.   

Виталий КРАСЕНКОВ. 
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